
協同が息づく兵庫のまちづくり

2018

6月25日㈪、兵庫県民会館において「第68回 通常総会」を開催。2017年度活動報告、2018年度
活動計画など4つの議案について審議し、すべての議案が可決されました。（関連ページ P.3）

兵庫県生協連合会
木田 克也 会長理事
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ひょうごまるごと健康チャレンジ2018

これまで会員の医療生協が取り組んできた「健康チャレンジ」。2018年度からは、県下
の会員生協・団体をあげて取り組み、更に農協・漁協・森林組合にも協力いただき「ひょ
うごまるごと健康チャレンジ2018」として取り組みます。

ただ今、実行委員会（兵庫県生協連合会・コープこうべ・神戸医療生協・尼崎医療生協・
阪神医療生協・宝塚医療生協・姫路医療生協・ろっこう医療生協・たじま医療生協・ひま
わり医療生協主催）でチャレンジシートを製作中。チャレンジシートの入手や参加方法等、
詳しくは次月以降にお知らせいたします。

新たに始まる「ひょうごまるごと健康チャレンジ2018」。チャレンジシートを手に入れ
Let's Challenge ！

どなたでも
参加OK!
参加費無料県下全体で

参加目標

3万人!
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2018年度基本テーマ
〈基本テーマ〉地域コミュニティー・ネットワークの構築

〜協同が息づく兵庫のまちづくり〜

重 点 方 針

1　協同組合間協同のさらなる前進をはかります
2　消費者市民社会の形成に向けた取り組みを強化します
3　平和で安心して暮らせる社会の実現に向けた、社会的課題への取り組みを推進します

兵
庫
県
生
協
連 

通
常
総
会 

開
催

◆
基
本
テ
ー
マ

　
地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
ー
・
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
構
築

〜
協
同
が
息
づ
く
兵
庫
の
ま
ち
づ
く
り
〜

す
べ
て
の
議
案
審
議
が
滞
り
な
く
終
了

第68回

兵庫県
橋本 正人局長

神戸市
丹本 陽部長

兵庫県農業協同組合中央会
浜田 充専務理事

日本生協連　関西地連
北村 洋事務局長
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●会長理事、副会長理事、専務理事
　および常勤する理事互選の件
　三役の互選については、理事全員の賛成で
　下記の理事が選任された。
　　　会 長 理 事　木田　克也
　　　副会長理事　髙橋　秀行
　　　専 務 理 事　田中浩太郎（常勤する理事）

●代表理事の選定の件
　代表理事の選定については、理事全員の賛成で
　下記の理事が就任した。
　　　会 長 理 事　木田　克也
　　　副会長理事　髙橋　秀行
　　　専 務 理 事　田中浩太郎

Ⅰ．開催日時　2018年6月25日㈪ 午後3時57分〜4時5分
Ⅱ．開催会場　兵庫県民会館　11階　「1103」
Ⅲ．出 席 者　 木田、髙橋、田中、新保、岡本、大沼、藤井、松永、福島、鈴木、西谷、本多

（以上、理事）
　　　　　　　金丸、中川、岡村（以上、監事）

兵庫県生協連 第1回理事会報告

兵庫県生協連・2018年度 新執行体制 ○新任

役　職 氏　名 単協・役職名

会 長 理 事 木田　克也 コープこうべ　組合長理事

副会長理事 髙橋　秀行 関西学院大学生協　専務理事

専 務 理 事 田中浩太郎 コープこうべ　本部長

理 事

新保　雅子 コープこうべ　理事

岡本　孝子 コープこうべ　理事

大沼　和世 生活クラブ生協都市生活　監事

藤井　貴浩 兵庫県立大学生協　専務理事

松永　俊一 神戸医療生協　常務理事

福島　　哲 尼崎医療生協　専務理事

◯鈴木　雅子 神戸市民生協　専務理事

西谷　圭一 兵庫労働共済生協　専務理事

本多　義弘 近畿労働金庫兵庫地区本部 本部長

監 事

金丸　正樹 ろっこう医療生協　顧問

中川　寿子 コープこうべ　常勤理事

岡村　卓治 姫路市民共済生協　理事長

〜新任理事〜

鈴木　雅子
神戸市民生協　専務理事
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〈議決事項〉
（1）第68回通常総会 第1号議案承認について
　　 ①第1号議案
　　 　 2017年度活動報告、決算報告および剰余金処分

案承認の件、監査報告
（2） 兵庫県生協連2018年度会費額決定および会費予算

決定について
（3） 第68回通常総会 第2号議案、第3号議案、第4号議

案承認について
　　 ①第2号議案
　　　 2018年度活動計画および収支予算案承認の件
　　 ②第3号議案　役員選任の件
　　 ③第4号議案　役員報酬決定の件

〈協議事項〉
（1）第68回通常総会およびレセプションの運営について
（2） 第68回通常総会直後に行われる第1回理事会議題に

ついて
（3）2018年度生協功労者表彰の候補者推薦について

（4） 第2回理事会後の兵庫県企画県民部と兵協連理事会
との懇談会および懇親交流会について

〈報告事項〉
（1）分野別生協（出席理事・監事）からの状況報告
（2） ひょうごまるごと健康チャレンジ2018準備状況に

ついて
（3） 第35回兵庫 JCC 委員会運営次第および第96回国

際協同組合デー・兵庫県記念大会（7/6）について
（4） 前回理事会（4月9日）〜6月初旬までの兵協連行事・

活動報告
　　 ①4/25兵庫 JCC 事務局会議
　　 ②5/16兵庫 JCC 幹事会
　　 ③5/18生協活動委員会

（5）2017年度関西地連　第5回運営委員会討議報告
（6） 2018年6月〜兵協連主要スケジュール（案）につ

いて
（7） その他　2019年通常総会は6月24日㈪に決まりま

した。

Ⅰ．開催日時　2018年6月4日㈪ 午後2時00分〜3時45分
Ⅱ．開催会場　兵庫県民会館　12階「1201」
Ⅲ．出 席 者　 木田会長理事、髙橋副会長理事、田中専務理事、新保、岡本、大沼、藤井、
　　　　　　　松永、福島、本多（以上、理事）、中川、岡村（以上、監事）

2017年度 兵庫県生協連 第7回理事会報告

生協名 役職名 氏　名
佐 曾 利 消 費 生 活 協 同 組 合 理 事 長 田中　秀和
関西学院大学生活協同組合 理 事 長 髙岡　裕之
大 手 前 大 学 生 活 協 同 組 合 理 事 長 久木　一直
ひまわり医療生活協同組合 専務理事 小原　吉苗
神 戸 市 民 生 活 協 同 組 合 専務理事 鈴木　雅子

◆ ◆ ◆ 単 協 人 事 ◆ ◆ ◆

このたび、定年を迎え、 4 年間お
世話になりました兵庫県生協連を退
職いたしました。会員の皆さまの温
かいご支援・ご指導・ご温情いただきましたおかげ
で、さまざまな行事を実施することができました。
今年 4 月には「日本協同組合連携機構：JCA」が
創設され、また県内では「ひょうごまるごと健康チャ
レンジ」がはじまりました。協同組合間の連携が一
層進んでいくことを願ってやみません。これからも
兵庫県生協連が会員の協同・連携にお役立ちできる
よう、みなさまのますますのお力添えをお願い申し
あげます。本当にありがとうございました。

この度の人事異動で、コープこう
べ店舗商品部商品政策から着任いた
しました村上一朗です。1984年の入
所後、協同購入センター、店舗、を経て本部供給関
連部署で22年業務に携わってまいりました。今後は
兵協連の業務を 1 日も早く理解し会員生協の皆様へ
のお役立ちができるよう奮闘いたしますので、よろ
しくお願いいたします。

●離任のご挨拶 ●着任のご挨拶
三 輪 　 薫 村 上  一 朗
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JA 兵庫中央会Ｊ
Ａ淡路地区漁協青壮年部連合会Ｊ

Ｆ

農業×漁業の若手組織連携プロジェクト
〜淡路産の農水産物イベント〜

JA兵庫教育センター開設20周年
─人づくりへの役割発揮─

淡路地区漁協青壮年部連合会（山崎 大輔会長：
JF 淡路島岩屋）は、洲本市の農業後継者グルー
プ「洲本市農業青年会議」と協力して、淡路島の
農水産物 PR や漁業や魚について知ってもらおう
と、 5 月20日㈰ 淡路市ハイウェイオアシスで PR
イベントを開催し、青年部員たちで作成した淡路
島のお魚販売店マップをはじめ多くの PR 広告を
配布するとともに、アンケート調査を実施しまし
た。アンケートにご協力頂いた方が参加できる、
玉ねぎの重さ 1 kg を測る「玉ねぎチャレンジ」、
ワンコインでビニール袋に玉ねぎを詰める「玉ね
ぎ詰め放題」では、大行列が出来るほどの盛況ぶ
りで賑やかな声が人、また人を呼び多くのアンケー
トを集めることができました。

また、タッチングプールでは大勢の子どもたち
が水槽を取り囲み、普段見たり触ったりすること
が出来ない生きたサメやアナゴ、タコに興奮しっ
ぱなしで、子どもたちと一日中遊んだお魚さんも
疲れた様子でした。

今後の活動としては、今回のイベントの反省と
アンケートを参考に次の事業についての打合せを
行い、さらに淡路島の食材や地域の重要な産業で
ある一次産業を広く PR していく活動へ結び付け
ていく予定です。

JA 兵庫中央会の JA 兵庫教育センターが、コー
プこうべ協同学苑（三木市）内に開設し、20周年
を迎えました。同センターは、平成10年に同生協
の協力を得て、JA グループ兵庫役職員の教育研
修拠点として、明石市にあった「農協研究所」を
発展させ、開設しました。

同センターは、JA グループの役職員が、階層
別の研修や資格試験の実施、JA の研修体制の確
立支援を行っています。一般職を対象とした「み
どり塾」、課長・支店長クラスを対象とした「あ
おい塾」、部室長クラスを対象とした「くすのき塾」
を開講するなど、協同組合運動を支える人づくり
に役割を発揮してきました。その修了生は29年度
末で1,188人となり、JA を支える人材として活躍
しています。

また、27年度からは、コープこうべと JA の職
員が「協同組合の使命と職員の役割」をテーマと
してともに学び合う「協同組合塾」を年 3 回開講し、
これまでに約300人が参加、交流を深めています。

5 月 9 日㈬には、同学苑内で20周年記念式典を
開き、県内 JA、連合会、来賓として県、コープ
こうべ関係者52人が出席しました。開設と運営に
協力していただいたコープこうべの木田克也組合
長と JA グループ役職員教育に貢献された神戸大
学の保田茂、高田理の両名誉教授に感謝状を贈り
ました。また、JA と生協の協同関係がこれから
も続くよう想いを込めて桜の木を植樹しました。

大盛況のタッチングプール

アンケートは多くの
方にご協力いただき
ました

石田会長（左）と木田組合長による記念植樹
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みなさま、こんにちは。適格消費者団体 NPO 法人ひょうご消費者ネットの吉江直記です。7月ですね。夏
の予定や計画は立てていますでしょうか。山や海、キャンプ、自然の中へ行ってみたいですね。

さて、前回の続きのお話です。世の中には「怪しい」広告や勧誘があります。怪しい広告や勧誘とは何か
考えてみました。まず思い浮かぶのは「絶対、儲かる」のような広告や勧誘です。絶対、儲かる方法など人に
教えるはずもなく、私たちは直感的に怪しいと感じるのではないでしょうか。では「初回無料」という勧誘や広告は怪しいと感
じるでしょうか。これは意見がわかれるかもしれません。「初回無料、定期購入」なら、どう感じるでしょう。定期購入とは、ど
のような条件なのかを調べる必要がでてきます。どうやら広告や勧誘が怪しいと感じるかどうかは、私たちの知識や経験による
ところが大きいようです。ある講演で立正大学の西田公昭教授は「信じるにはコストがかかる。知識、経験、時間、経済、労力
をかける必要がある。」と説明されていました。世の中は、新しい物や情報で溢れ常に変化しています。私も常に知識や経験を
新しくしておかないと、怪しいと感じることができなくなってしまうでしょう。では、どうやって新しい情報を得たらよいでしょう。
次回へ続きます。 （ひょうご消費者ネット　理事　司法書士　吉江直記）

適格消費者団体NPO法人ひょうご消費者ネット

窓の

〒650-0011　神戸市中央区下山手通五丁目７番11号兵庫県母子会館２階 C
TEL：078-361-7201　E-mail：office@hyogo-c-net.com

ひょうご消費者ネット
連　絡　先

平成29年度　兵庫県内の消費生活相談状況

平成29年度に兵庫県内の消費生活相談窓口で受け付けた相談の総件数は44,654件で、前年度（㉘
48,699件）から若干減少したものの、依然として4万件を超え、高い水準です。

1　消費者トラブルは高齢化・高額化
70歳以上の相談割合が増加しています。平均支払額は前年度から約8万円増額（㉘約63万円→㉙約71万円）し、
中でも70歳代と80歳以上の増額が顕著で、70歳以上の平均支払額は約145万円と高額になっています。

2　相談が増加しているもの
インターネット関連の品目が上位を占めていますが、「メールによる身に覚えのない有料サイトの利用請求」
や「アダルト情報サイトのワンクリック請求」は減少傾向です。
（1）ハガキによる架空請求が急増（㉘30件→㉙504件）
「総合消費料金に関する訴訟最終告知」などとかたるハガキに情報保護シールを貼るなど、手口が巧妙化
しています。
（2）水回り修理でのトラブル増加（㉘786件→㉙899件）。高齢者が次々に作業を勧められ高額に
「修理サービス」によるトラブルが2年連続で増加しました。高齢者がトイレや浴室など水回りの修理を
依頼し、次々に修理が必要と言われ、契約させられるケースが目立ちます。
（3）健康食品・化粧品で「お試しのつもりが定期購入に」のトラブルがさらに増加（㉘869件→1,220件）
通信販売のうち、「健康食品」は前年度比12％増、「化粧品」は48％増、「安いお試し価格につられ注文し
たら数カ月は解約できない契約だった。」といった内容が多いです。
（4）仮想通貨の関連トラブルが増加傾向。今後の注意が必要
「仮想通貨」に関する苦情相談が増加（㉘31件→㉙188件）。仮想通貨で儲けるノウハウを紹介すると宣伝
する情報商材についての苦情が目立ちます。

3　未成年者の平均支払額が上昇。成人後の苦情件数は1.8倍に
未成年者（19歳以下）の苦情では、前年度より平均支払額が上昇しました（㉘約8万円→㉙約12万円）。民
法の未成年者取消権が行使できなくなる20歳の苦情件数を19歳と比べると、苦情件数は1.8倍に増加します。

平成29年度消費生活相談状況の詳しい内容は、兵庫県立消費生活総合センターのHPをご覧下さい。
➡http://web.pref.hyogo.lg.jp/press/20180607_44a8d7432bed7928492582a50005c7a1.html
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ホームページ ●アドレス（URL）：http://www.coop-hyogo-union.or.jp●E-mailアドレス：hyogo@kobe.coop.or.jp
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主催：兵庫県生活協同組合連合会
後援：神戸市教育委員会・宝塚市教育委員会・尼崎市教育委員会・西宮市教育委員会・芦屋市教育委員会・明石市教育委員会・加古川市教育委員会・姫路市教育委員会・神戸新聞社

♪お子様のご参加もお待ちしています。

聴いて、見て、
触って、感じて…

平和の尊さを考えよう
ピースアクション2018

広島被爆ピアノ広島被爆ピアノ広島被爆ピアノ広島被爆ピアノ
平和コンサート平和コンサート

ホルゲル（HORUGEL）　アップライトピアノ（カズコのピアノ）
製造：昭和15年　形状：88 鍵　象牙鍵盤　2本ペダル　
高さ129cm
広島市南区段原山崎町、爆心地より2.6kmで被爆。
元の持ち主（和子さん）とピアノが自宅にて同時被爆。平成21年5
月、持ち主からピアノ調律師・矢川光則さんに託される。

森須  奏絵
ピアノ

大島  久美子大島  久美子
ソプラノソプラノ

広島被爆体験語り部
小林 愛子

（元プロ野球選手張本勲さんの姉）

出演予定

原爆の爆風で傷つきながらも長い歳月を乗り越えた
「被爆ピアノ」が平和を奏でるコンサートと広島で
被爆された方の講話を開催します。

広島被爆ピアノプロフィール

お申込み
方法

「氏名」「〒・住所」「電話番号」「同伴者氏名」「利用生協名」を明記の
上、【ハガキ】【FAX】【メール】で、お申込みください。
※定員になり次第締め切りとさせていただきます。ご参加いただけない場
合のみご連絡させていただきます。

078-392-2059FAX メール hyogo@kobe.coop.or.jp

申込先 〒650-0011 神戸市中央区下山手通4丁目16-3　県民会館4階
兵庫県生活協同組合連合会「広島被爆ピアノ平和コンサート」係まで

兵庫県民会館　9階　けんみんホール
2018年7月28日（土） 13時 開場／ 13時30分 開演（終演 16時 予定）
神戸市中央区下山手通4丁目16番3号　TEL／078-321-2131（代）

先着300人入場無料
事前のお申し込みが必要です

■JR・阪神「元町駅」より徒歩7分　■地下鉄「県庁前駅」東1・2出入口すぐ

矢川  光則
 (矢川ピアノ工房）
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